



"Acanthus", periódico talquino de Amparo Pozo

Conozco a Amparo Pozo Donoso desde cuando ella dirigía la página literaria de "La Mañana", diario de Talca donde yo escribía asiduas colaboraciones pichileminas. Desde entonces mantengo alguna relación epistolar sobre temas culturales con la activa periodista de la ciudad del Piduco.

Al finalizar el matutino de más larga vida en Talca, Amparo Pozo Donoso quedó con el grato y noble deseo de crear un periódico mensual propio, publicación que el pasado mes cumplió dos años, circulando profusamente con el nombre de "Acanthus", en estas provincias centrales de Chile, especialmente. Su primer número es de julio de 1996, de manera que ya sus 24 ediciones forman parte del primer tomo de una valiosa colección.

Sobre tal nombre, al pie de la portada de cada número, ella señala: "Acanthus". Acanto: Planta acantácea, de hojas largas, rizadas y espinosas. Dicha hoja se reproduce como decoración en arquitectura, principalmente en el capitel corintio. Asimismo, la hoja del acanto es el motivo que encontramos con mayor

abundancia en los objetos (pinturas, platos, ceniceros, estatuas, muebles, etc.) del siglo pasado, específicamente en la llamada "Belle Epoque".

Tanto se había interiorizado Amparo Pozo Donoso en la vida del decano de la prensa piducana, que en mérito ensayo trazó el historial de ella, en general, en "Desde El Alfa a La Mañana", con un listado de más de medio ciento de publicaciones, desde que en 1884 se voceara la primera de éstas. Y fue el 15 de noviembre de 1906 cuando apareció "La Mañana", siendo su fundador y primer director don Enrique Prieto Reyes quien, en doña Lucía Trucco Vaccaro, fuera padre de nueve hijos. Falleció octogenario en Talca el 5 de abril de 1950. Esta referencia histórica sobre la prensa local, le valió a Amparo Pozo Donoso ser incorporada como Miembro Correspondiente de la Sociedad de Historia y Geografía en su filial talquina.

Es extensa la nómina de los colaboradores de su Acanthus. En ella están: Marcela Albornoz Dachelet, Fanny Ross, Manuel Arellano Núñez, José Luis de la Vega,

Oscar Ramírez Merino, Oscar Pinochet de la Barra, Miguel Ángel Díaz, Orlando Mellado, Wilson Vidal, José Vargas Badilla, etc., etc. Seguramente deberá aumentar sus páginas para dar cabida a los nuevos colaboradores con crónicas y semblanzas, que repletan su mesa de trabajo.

Bella la trayectoria de esta talentosa hija de Talca, pues ya tiene a su haber una decena de libros, todos agotados; como columnista, escribe en diversas publicaciones nacionales con artículos de hondo contenido social y cultural; también han sido numerosos los premios y distinciones recibidos, desde que en 1963, obtuviera el primero, en un concurso literario nacional, organizado por la Fuerza Aérea de Chile, por su cuento "Año Nuevo".

El periódico mensual que fundara, dirige y promociona con verdadero amor desde hace ya dos años, es algo que la distingue merecidamente, presentándola como una de las representantes provincianas de mayor valía intelectual en el amplio campo de nuestras letras.

José Arraño Acevedo

"Acanthus" [artículo] José Arraño Acevedo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arraño Acevedo, José, 1921-2009

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Acanthus" [artículo] José Arraño Acevedo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)